
1 

令和５年度射水市防災会議議事録 

 

１ 日  時  令和５年８月４日（金）１３：３０～１４：４０ 

 

２ 場  所  射水市本庁舎 302、303会議室 

 

３ 出席委員  ３４名（３５名中） 

 

４ 議事内容 

（１）開会 

 

（２）市長あいさつ（省略） 

 

（３）出席委員について事務局から報告 

委員３５名中、３４名の出席があり、本会議が成立している旨の報告 

  （委員１名については、遅れて参加） 

 

（４）議題 

≪７月１２日からの大雨による被害状況及び対応等について≫ 

【夏野会長】 

「７月１２日からの大雨による被害状況及び対応等について」説明を求める。 

【事 務 局】 

説明 

【夏野会長】 

事務局からの説明について、ご意見、ご質問はないか。 

【委  員】 

    被害状況や課題等についてしっかりと検証したうえで、対策することが必要である。例

えば、水門の遠隔操作など、具体的な対策を検討いただきたい。 

【事 務 局】 

    今回の対応を検証し、課題を洗い出し、今後の発災時に最善の対応が取れるよう取り組

んでまいりたい。 

【委  員】 

    避難所への避難状況の把握と課題の整理を含めハード及びソフト両面から対策を講じら

れたい。 

 

≪議案第１号 射水市地域防災計画の修正について≫ 

【夏野会長】 

「議案第１号 射水市地域防災計画の修正について」説明を求める。 
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【事 務 局】 

説明 

【夏野会長】 

事務局からの説明について、ご意見、ご質問はないか。 

【委  員】 

    地域防災計画の変更点に「市は、「自らの命は自らが守る」という意識の徹底や、地域の

災害リスクと取るべき避難行動等についての住民の理解を促進するため、行政主導のソフ

ト対策のみでは限界があることを前提とし、住民主体の取組を支援・強化することにより、

社会全体としての防災意識の向上を図るものとする。」とあるが、「行政主導のソフト対策

のみでは限界があることを前提とする」という表現は適切ではないのではないか。 

また、「観測点に揺れが到達し、周辺地域に強い揺れが来ることが予想される場合には、そ

の旨あわせてお知らせする。」とあるが、「周知する」が適切ではないか。 

【事 務 局】 

   「富山県地域防災計画」の変更に準じて変更したが、適切な表現に見直したい。 

 

≪報告第１号 射水市指定緊急避難場所及び指定避難所の指定・変更について≫ 

   ≪報告第２号 水防法に基づく要配慮者利用施設の変更について≫ 

【夏野会長】 

「報告第１号 射水市指定緊急避難場所及び指定避難所の指定・変更について」及び「報告 

第２号 水防法に基づく要配慮者利用施設の変更について」について、説明を求める。 

【事 務 局】 

説明  

【夏野会長】 

事務局からの説明について、ご意見、ご質問はないか。 

【委  員】 

  発言なし 

     

   ≪報告第３号 令和４年度射水市防災対策事業について≫ 

   ≪報告第４号 令和５年度射水市防災対策事業について≫ 

【夏野会長】 

「報告第３号 令和４年度射水市防災対策事業について」及び「報告第４号 令和５年度

射水市防災対策事業について」説明を求める。 

【事 務 局】 

説明  

【夏野会長】 

事務局からの説明について、ご意見、ご質問はないか。 

【委  員】 

現在、櫛田地域振興会において地区防災計画を策定中であるが、他の地区についても市と

防災士連絡協議会が連携しながら支援していく。 
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【委  員】 

    令和５年度射水市総合防災訓練は七美地区で実施予定とのことだが、訓練をきっかけに

地区防災計画策定に繋げると効果的ではないか。 

また、他の地域振興会長に訓練内容や様子を見てもらうことで防災意識の向上につながる

ので、案内してはどうか。 

【事 務 局】 

  七美地域振興会に地区防災計画の策定を促してまいる。 

令和５年度射水市総合防災訓練については、２７地域振興会に案内する。 

 

≪報告第５号 射水市国土強靭化地域計画について≫ 

【夏野会長】 

「報告第５号 射水市国土強靭化地域計画について」説明を求める。 

【事 務 局】 

説明  

【夏野会長】 

事務局からの説明について、ご意見、ご質問はないか。 

【委  員】 

  成果指標において、「地区防災計画策定数」を令和４年度１地域振興会から、令和１０年

度７地域振興会に設定とあるが、年に１地域振興会増やすだけでは不十分ではないか。 

成果指標において、「女性防災士数」と「地域振興会から推薦され資格取得した防災士

数」の関連性、記載がわかりにくい。 

成果指標において、「消防団員の充足率」に女性の消防団員数を含んでいるのか。 

【事 務 局】 

  「地区防災計画策定数」については、設定した目標値にとらわれることなく、多くの地区

で策定されるよう、地域振興会と連携し積極的に取り組んでまいる。 

「女性防災士数」と「地域振興会から推薦され資格取得した防災士数」については、わか

りやすいよう見直す。 

【委  員】 

「消防団員の充足率」は、女性の消防団員数を含んでいる。 

 

≪その他≫ 

【夏野会長】 

  その他で事務局から何かないか。 

【事 務 局】 

  なし 

【夏野会長】 

  それでは、これで射水市防災会議を終了する。委員各位には熱心に審議いただき、深く感

謝申し上げる。 

 

（５）閉会 


